



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
<i>Miércoles 12 de marzo de 2008</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)
MR. Magazine Radio	

POLÍTICA

Cabeza. Nueva Izquierda tiene 5.8 millones de militantes en todo el país y se espera que en el estado voten en las elecciones tanto nacionales como estatales, 5 mil 800 militantes, informó el vocero de esta corriente, **Francisco González de Cosío**. (EL)

Este domingo, 6.8 millones de militantes del PRD en el país, decidirán 23 mil puestos que están siendo disputados por 84 mil candidatos, afirmó el representante de Nueva Izquierda en Querétaro, **Francisco González de Cosío**. Durante la última rueda de prensa brindada con motivo del cierre de campaña este miércoles, de su candidato, **Jesús Ortega**. (MR)

En el marco de la conferencia magistral "Implicaciones de la reforma electoral en las entidades federativas" fue instalada la comisión de análisis para revisar las 267 propuestas presentadas ante el IEQ. La comisión integrada por los 7 consejeros será la encargada de presentar el documento formal ante la legislatura local en el mes de mayo. (MR)

Al destacar que se busca que en todo el país las campañas electorales tengan un tope máximo de 90 días para gobernador y 60 para diputados locales y ayuntamientos, el magistrado presidente de la sala regional de la segunda circunscripción del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, **Rubén Enrique Becerra Rojas Vértiz**, aseguró que esta reforma es la más importante que se pretende hacer al código electoral del país. (MR)

LEGISLATURA

Querétaro cuenta con una nueva constitución, luego de que en sesión de pleno del congreso local aprobara la iniciativa de reforma. El coordinador priísta, **Jaime**

Escobedo Rodríguez destacó que en materia de derechos fundamentales se logró un avance importante y se modificaron algunos temas que se llevan a rango constitucional. Negó que la aprobación del documento se realizara de manera exprés. (MR)

No obstante el trabajo que se ha realizado en la legislatura en la reforma constitucional, de manera lamentable la comisión de puntos constitucionales aceptó un proyecto de ley que no tuvo una consulta particular de dictamen, aseguró la diputada **Carmen Consolación González Loyola**. (EL)

Con 23 votos a favor fue aprobado en el congreso la iniciativa de reforma a la constitución de Querétaro y sólo resta que en los próximos 30 días los ayuntamientos den su aval para la entrada en vigor de la nueva carta magna, aseguró el diputado **Marco Antonio León**, presidente de la mesa directiva de la legislatura. (EL)

No se puede legislar por capricho, ni por caprichosos, aseguró el diputado **Martín Mendoza Villa**, pues dijo que los actuales comisionados de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, sólo desinforman a la ciudadanía. (EL)

SECCIONES

Juan Antonio Isla comenta que el ataque a los Emos y las reformas constitucionales que fusionan la Comisión Estatal de Información Gubernamental y la Comisión Estatal de los Derechos Humanos han puesto el nombre de Querétaro a nivel nacional nuevamente, pero en lo desafortunado. Los investigadores del país están asombrados de esta fusión y no la entienden. Comenta que la noche del viernes se vivió un momento grave en materia de intolerancia, que se divulgó a nivel nacional y sirve como llamada de atención para toda la sociedad. Es ridículo y ofensivo que algunos culpables salieran con pagar 300 pesos ¿qué familias son las de estos jóvenes? ¿quiénes son? ¿es una lucha de pandillas? ¿es un síntoma de una sociedad conservadora? Hay que reflexionar, pero también resolver. (MR)

Pablo Vargas comenta que es reprobable y debe ser sancionado el acto violento del viernes, hay que averiguar de dónde surgió esta situación vandálica que merece la investigación de las autoridades y de los padres de familia. La autoridad es la que debe convocar la seguridad y labor de prevención para que se pueda respetar la libertad, sin afectar a la ciudadanía, a efecto de evitar actos de violencia. Hay gente muy identificada que hasta llevó cámaras de video para filmar este acto, son gente que no tiene cultura, que va al relajo y eso no se debe permitir y hay que sancionarlo. En cuanto a la aprobación de una nueva constitución en Querétaro, dice que es consecuencia de que no hay una visión de estado a largo plazo. Cuando se creó la Comisión Estatal de Información Gubernamental, se habló de no volver a crear otra, pero se crea la institución y se toma la determinación de fusionarla ahora. De la comisión de los derechos humanos es la sociedad es la encargada de decir si funciona o no. Todos a favor de la tolerancia y la libertad para reivindicarnos como sociedad. (EL)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Ayer la secretaria de educación **Guadalupe Murguía**, en conferencia de prensa en gobierno del estado, dio a conocer que en este año se van a invertir 425 mdp para infraestructura educativa lo que equivale a poco más de 1 mdp, diarios en infraestructura educativa. (EL)

Anuncia la Secretaria de educación, **Guadalupe Murguía Gutiérrez**, un presupuesto superior a los 425 mdp para el mantenimiento, rehabilitación y construcción de escuelas de educación básica, media superior y superior en el Estado. Dijo que estos representa 1.6 mdp por cada día laborable. (MR)

Guadalupe Murguía, precisó también que el sector educativo es el reflejo de lo que se vive en la sociedad y de lo que los jóvenes viven en las familias. La labor de las escuelas es formar a los jóvenes, pero no se pueden dejar a un lado, pues el trabajo que se debe hacer también es dentro de la estructura familiar. (EL)

Los niños van a salir de vacaciones, del 17 de marzo al 1° de abril, así lo informó la secretaria de educación **Guadalupe Murguía**. (EL)

SOCIEDAD

El director de IVEQRO, **José Guerrero Renaud**, afirmó que se atiende a las familias inconformes de la colonia libertadores. (MR)

Como parte del programa de infraestructura básica de los pueblos indígenas, el gobernador entregó obras con una inversión cercana a los 7.2 mdp; en el barrio del Tequesquite municipio de Tolimán se desarrolló dicha entrega ante la presencia del comisionado nacional para el desarrollo de los pueblos indígenas, **Luis H. Álvarez**. (MR)

La pérdida económica que dejó el incendio de este martes en la bodega que albergaba los equipos y vehículos utilizados en las fiestas decembrinas, asciende a poco más de 8 mdp, de los cuales, 3.9 mdp corresponden a 26 plataformas de escenografía, informó el patronato de las fiestas de Querétaro, **Aurelio Olvera**. (MR)

Al hacer un balance de los daños del incendio, **Aurelio Olvera**, Presidente del Patronato de las fiestas de Querétaro, anunció que significa una gran pérdida cultural de la cual espera que la ciudadanía sea conciente y apoye para el restablecimiento de este material. (MR)

Entrevista. **Aurelio Olvera Montaña**, presidente del patronato de las fiestas de Querétaro, comenta que el día de ayer como toda la ciudadanía está enterada, hubo un deceso de grandes pérdidas, pero están trabajando con el seguro que probablemente llegará a la cobertura total de muchos años atrás; el gobernador también ya les dio su apoyo. También es un logro que la gente se quiera involucrar, el interés del pueblo de Querétaro es para fortalecer esta identidad con sus tradiciones y fiestas. Parte de la cultura de Querétaro son sus tradiciones, es una cultura de hace muchos años y no se puede permitir perderse. Ahora con esta tragedia hay que poner más seguridad en estos lugares, con extinguidotes. Hay que agradecer a los bomberos su pronta asistencia, afortunadamente el viento soplo en contra. La familia que se encuentra en este lugar, tiene derecho a esta estancia, se platicará para poderlos reacomodar, ellos han servido para resguardar y cuidar la casa. No va a cambiar de lugar la casa de carros, se va a reacomodar, con mayor seguridad y tener elementos de guardia para cuidar y parte de protección civil. El propio patronato debe tener la iniciativa y pedir a las autoridades que les ayuden para que quede mejor este lugar en todos los sentidos. 7.5 mdp, fue lo que se perdió, esperan que se haga el uso de los recursos que le haga llegar el gobierno. Para empezar a hacer todas las plataformas artísticas, tardaran un par de meses para poder rehabilitar y buscar un lugar para empezar a trabajar y que el tiempo no se venga encima. Hay que mantener la

tradición y seguir recreando a toda la ciudadanía para seguir dando a conocer esta cultura queretana. No se pueden cruzar de manos, hay que trabajar para fortalecer nuestra cultura patrimonial. (EL)

Mediante comunicado, Gobierno del estado informa que fueron 12 plataformas con escenografía de la cabalgata, 14 plataformas de carros bíblicos y el nacimiento monumental, lo que estaba en la casa de carros. Tanto el in mueble como los materiales, están asegurados con cobertura amplia por la Aseguradora Zurich que contempla estos siniestros. Con esto, se garantiza la continuación de esta tradición que viene desde 1826. (MR)

Durante el incendio, fue necesaria la evacuación de 12 personas y 7 familias de la zona, dio a conocer la directora de protección civil del municipio capitalino, **Teresa Calzada Rovirosa**. (MR)

La tarde de este martes, la Secretaria de turismo, **Esther Carboney Echave**, se reunió con el gobernador, para buscar una solución en el reemplazo de los carros de la posada y las figuras del nacimiento monumental que fueron consumidas por el fuego. Agregó que también se solicitará el apoyo económico de la Iniciativa Privada. (MR)

Luego de lamentar el incendio de este martes, el Presidente de la comisión de protección civil y seguridad pública en el congreso local, **Alonso Valdovinos Torales**, indicó que hacen falta medidas preventivas en negocios, ya que muchos de estos siniestros son ocasionados por fallas en las instalaciones. (MR)

En el 2007 se registraron 980 incendios en lotes baldíos y en lo que va del año, ya llevamos 501 y aún faltan las temporadas fuertes, así lo informó **Carlos del Valle Rocha**, comandante del honorable cuerpo de bomberos de Querétaro. (EL)

Las manifestaciones de violencia e intolerancia son reflejo de la falta de oportunidades laborales, deportivas y culturales, destacó el Presidente de la comisión de la juventud en el congreso local, **Leodegario Ríos Esquivel**, quien confió en que en el mes de abril se apruebe la iniciativa de ley del deporte, para que se otorguen mayores recursos para el fomento de programas en la materia. (MR)

Más que blindar el centro histórico, es necesario que las autoridades tomen medidas preventivas, para evitar que hechos como los del viernes pasado se repitan, manifestó el dirigente del PRI en el municipio de Querétaro, **Raúl Ríos Ugalde**, quien agregó que es necesario que se empiece a hablar de temas como la tolerancia, en las instituciones educativas. (MR)

Las autoridades actuaron de forma tardía en la agresión a los Emos, opinó **Alicia Colchado**, integrante del comité estatal del PT, quien estimó que podría haber otros intereses de fondo. (MR)

Cabeza. **Alicia Colchado Ariza**, integrante del comité estatal del PT, especuló que es posible que los disturbios del viernes pasado sean obra del yunque, ya que dijo, he sabido que la ultra derecha es homofóbica. (EL)

Cabeza. En la zona militar ya se registró una colecta interna para apoyar a la cruz roja y entregarán lo recaudado en un evento simbólico, manifestó el delegado estatal de la cruz roja, **Amadeo Lugo Pérez**. (EL)

Vistazo Ciudadano desde Lomas de Querétaro, donde los vecinos tienen preocupación porque el camellón que se encuentra en este lugar, quedo muy bonito, pero paralelamente hay un puente en el cual hay unas cuarteaduras, fisuras, grietas que se pueden ver a simple vista, y es probable que se hayan hecho por el reacomodo de las obras que se han hecho últimamente, o el reacomodo de la misma tierra. La preocupación es que las grietas son en sentido horizontal y puede ser peligroso. En donde empieza la calle de Amsterdam esquina con Constituyentes hay una parada de camión y no hay lugar suficiente para poder albergar la cantidad de gente que espera el camión; los camiones hacen parada en la esquina de boulevard de las Américas pero tienen muy poco espacio. Hay mucho movimiento pero al mismo tiempo son cosas que se pueden corregir. Otro problema es que en este cruce de boulevard de la Américas y Constituyentes hay un puente para pasar pero no se respeta, la gente prefiere pasar por la vialidad, sin pensar que es muy peligroso, no hay un acceso libre para las personas con capacidades diferentes, hay una rampa pero la subida se encuentra muy inclinada, es probable que la gente se vaya de espaldas. Debajo del puente sería bueno que haya la señalética correspondiente para orientar a los peatones que utilizan diariamente estas vialidades, hace falta que las autoridades correspondientes pongan atención a esto. (EL)

MUNICIPIOS

La Secretaría de Seguridad Pública capitalina reiteró que se tendrá que hacer vigilancia el próximo día 15, con motivo de la manifestación a la que se ha convocado a los jóvenes para manifestarse en contra de los hechos de violencia del viernes pasado y para pedir tolerancia. La corporación destaca también que se hará un operativo similar el 21 de marzo. (MR)

Cabeza. **Jorge Luís Alarcón Neve**, dijo respecto a la nueva convocatoria del movimiento llamado anti emo el próximo viernes 21 de marzo, día festivo en la capital queretana, que se montarán una serie de puestos de mando para dar tranquilidad y garantía a quienes transitan en las calles, aunque dijo que seguirá con las medidas únicamente de prevención y disuasión. (EL)

Armando Sánchez Estrada, secretario de seguridad pública municipal, informó que serán 690 elementos tanto de guardia como de tránsito municipal los que estén resguardando la ciudad en estas festividades de semana santa. (EL)

Al dar a conocer el operativo de semana santa, el Secretario de seguridad pública, **Armando Sánchez Estrada** informó que participarán 690 elementos de la corporación en la implementación de operativos específicos en colonias y centros comerciales. (MR)

Jorge Luís Alarcón Neve, secretario de gobierno del municipio de Querétaro, dio a conocer el programa estratégico para la atención de emergencias durante la semana santa, que dijo, es básicamente el que se implementó el año pasado y que arrancará este viernes 14 de Marzo, para terminar el domingo 30. (EL)

Con la finalidad de prevenir accidentes durante la temporada vacacional en la que se efectúan diversas actividades deportivas, el Secretario de gobierno **Jorge Luis Alarcón Neve** señaló que del 14 al 30 de marzo, personal de protección civil vigilará presas y bordos de la capital. (MR)

Se manifestaron decenas de vendedores en vía pública en contra de los carritos que el municipio pretende darles ahora, pues son más pequeños y poco funcionales. (MR)

Cabeza. 1. 5 mdp al mes es lo que el municipio gasta en gasolina, para los mil vehículos con los que está conformado su parque vehicular, así lo dio a conocer, **Yolanda Sánchez Barraza**, secretaria de administración del municipio de Querétaro. (EL)

Cada año el municipio de Querétaro gasta más de 1.5 mdp en gasolina, por lo que se pide denunciar a funcionarios que abusen de los vehículos públicos. (NT)

La Secretaría de administración del municipio capitalino recibió la certificación ISO 9001-2000, con la que se garantiza otorgar servicios de calidad. (MR)

Cabeza. La secretaria de administración en el municipio de Querétaro, se une a las áreas que obtienen certificado de calidad ISO 9001 – 2000, que le da el parámetro para medir sus niveles de servicio, según lo informó **Yolanda Sánchez**, titular de dicha dependencia. (EL)

De un 10 y hasta un 15%, aumentarán las 750 toneladas al día del total de basura que actualmente se genera en la capital queretana, en las próximas vacaciones de semana santa. (EL)

Del 14 al 23 de marzo se realizan en Corregidora, las Fiestas patronales de la Virgen de El Pueblito. Se espera la visita para el 4 de abril, del Obispo **Mario de Gasperín**. (MR)

El próximo lunes llega al municipio de Corregidora el Dragón, informó **Guillermo Ugalde**, Secretario de obras públicas, quien anunció que trabajará en Tejada, Candiles y camino a los Olvera. (MR)

El Secretario de seguridad pública de Corregidora, **Sergio Amaya**, dijo que se dará prioridad al mantenimiento de la central de monitoreo urbano, para la adquisición de video cámaras y radios. La inversión será de 150 mdp. (MR)

Asegura el Edil de San Juan del Río, **Jorge Rivadeneira** que los incendios que se presentan en la localidad es una de las preocupaciones, por lo que se hará una alianza con Bomberos, para combatir el problema. (MR)

La Secretaria de turismo anuncia una inversión estatal de 6 mdp que se integran a los 10 mdp municipales, para el rescate del río San Juan. Incluye un Teatro al aire libre, andadores y ciclista, anunció **Esther Carboney Echave**. (MR)

El municipio de San Juan del Río puso en marcha un programa de asesoría financiera en coordinación con la CONDUSEF. (MR)

Se busca incrementar el turismo en la zona serrana. Promotour anuncia que en semana santa habrá viajes diarios a bajo costo. (MR)

ECOLOGÍA Y SALUD

Cerca de 30 personas, familiares de dializados del IMSS, protestaron en Plaza de armas para exigir calidad de vida de sus enfermos, ya que con el cambio de proveedor en la diálisis, hay hasta 10 muertes. (MR)

Alrededor de 30 personas exigieron a las autoridades del seguro social, que continúen con la empresa Baxter, en los tratamientos de enfermos renales, pues las esperanzas de vida con la nueva empresa Pisa, son pocas, aseguraron los manifestantes. (EL)

LABORAL

Entre mariachis y música de cuerda, el sector obrero, integrantes del sector político se dieron cita para despedir a **Ezequiel Espinosa** en las instalaciones de la CTM. (MR)

Más de mil personas asistieron a la misa de cuerpo presente de **Ezequiel Espinosa**, en una ceremonia presidida por **Salvador Espinosa**, quien durante la homilía aseguró que Don Ezequiel vivirá eternamente en el corazón de aquellos que recibieron su ayuda. (MR)

La muerte de **Ezequiel Espinosa** es una gran pérdida de un hombre visionario que reunió al sector laboral con el patronal, aseguró el dirigente del PRI municipal, **Raúl Ríos Ugalde**. (MR)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

El gobernador, **Francisco Garrido Patrón**, en el marco de la ceremonia de la toma de protesta del consejo directivo de la barra queretana del colegio de abogados AC, hizo un llamado enfático a la sociedad queretana, para que se mantenga la tolerancia y la concordia, a efecto de que en Querétaro sigamos viviendo en paz. (EL)

El Gobernador **Francisco Garrido** llamó a la sociedad queretana a la tolerancia y la concordia para que en Querétaro sigamos viviendo en paz y en armonía. En el marco de la toma de protesta del consejo directivo de la barra de abogados, destacó que las diferencias en la manera de pensar, actuar y vestir, por ningún motivo deben ser sujetas a ataques y vituperios. (MR)

Dagoberto Díaz Orgaz, supuestamente investigador del CIDESI y relacionado por las autoridades con las FARC, no aparece por ningún lado. (MR)

No hay ninguna evidencia de que existan personas relacionadas con las FARC en la entidad, manifestó el Secretario de gobierno **Alfredo Botello**; sin embargo aseguró que este es un asunto de seguridad nacional. (MR)

El Secretario de gobierno **Alfredo Botello**, afirmó que habrá mayor presencia de los cuerpos de seguridad y se tomarán las medidas preventivas el 21 de marzo cuando se convoca nuevamente a agredir a los Emos. (MR)

Un agente de la guardia municipal fue baleado anoche en Loma bonita. **Juan Manuel Zamudio Rivas** es el nombre del elemento que recibió un balazo en la cabeza y se restablece en el Hospital San José. (MR)